
Protokoll 

Fachrat für interkulturelles Zusammenleben am 20.12.2023  

Ort: Großer Sitzungssaal  Zeit: 19:00 – 20:00 Uhr 

Teilnehmer: 
siehe Liste 

 

Nr. 

TOP Inhalt 

Arbeitsaufträge 

Wer? Bis 

Wann? 

1. Begrüßung    

2. Bürgerfragen 

 

 

 

Es gibt keine Bürgerfragen.   

3. Genehmigung der 
Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird genehmigt.   

4. Genehmigung 
des letzten 
Protokolls 

Das Protokoll wird genehmigt.   

5. Aktuelles Budget 
 

Der Fachrat verfügt zum Zeitpunkt der Sitzung 
über ein Budget in Höhe von 437,01 Euro.  
 
Seit dem letzten Treffen sind Übernachtungs- 
und Fahrtkosten für die Teilnahme von 
Michaela Saliari und Amina Ramadan an der 
LAKA-Vollversammlung und den 
Landesfachtag am 24.11.23 bzw. am 25.11.23 
in Mannheim in Höhe von 262,60 Euro 
entstanden.  
 
Weitere Kosten sind für Präsente der 
sachkundigen Mitglieder angefallen. Diese 
haben zum Ende der vierjährigen Amtsperiode 
als Anerkennung ihrer Arbeit Gutscheine von 
Café Regenbogen jeweils im Wert von 20 
Euro erhalten. Dies ergibt in der 
Gesamtsumme 240 Euro.  
 
Außerdem wird das Abschlussessen des 
Fachrats aus dem Etat dieses Gremiums 
gezahlt. Hier entsteht zunächst eine 
Diskussion, da laut Protokoll der letzten 
Sitzung am 25.10.23 ein Logo für den Fachrat 
angefertigt werden könnte bzw. sollte. Frau 
Ramadan weist darauf hin, dass man sich 
jedoch im Oktober bereits darauf geeinigt 
habe, den Restbetrag des Fachrats für das 
Abschlussessen zur Verfügung zu stellen. Im 

 



Nachgang zu der Sitzung beläuft sich der 
Rechnungsbetrag auf 316,29 Euro.  
 
Herr Pindonis wird für die Idee des Logos 
Angebote einholen. Aus der Erfahrung heraus 
geht Frau Kehl-Maurer davon aus, dass ca. mit 
400 bis 600 Euro zu rechnen ist. Es ist wichtig, 
dass das Logo des Fachrats vor allem einen 
Wiedererkennungswert besitzt.  
 
Herr Lohse schlägt vor, feste Sperrvermerke 
für bestimmte Themen und Anliegen 
einzuplanen, wenn sich der Jahreszyklus des 
Fachrats dem Ende zuneigt. Der Fachrat 
begrüßt diesen Vorschlag.  

6. Ergebnis der 
Neuwahl 

Der neue Fachrat wurde vom Gemeinderat am 
19.12.23 gewählt und trifft sich zu seiner 
konstituierenden Sitzung am 07.02.24 um 
18.30 Uhr im kleinen Sitzungssaal des 
Rathauses.  
 
Frau Dr. Deniz präsentiert die Ergebnisse der 
Wahl. Der Fachrat ist sich darüber einig,  
dass die Vergabe von drei Stimmen pro 
Wähler/Wählerin für eine Kandidatin/einen 
Kandidaten nicht überschritten werden sollte, 
wie teils diesmal geschehen ist. Sofern 
rechtlich möglich, sollte das für die nächste 
Wahl unterbunden werden. 

 

7. Berichte 
Handlungsfelder 

Handlungsfeld Wohnen, Stadtentwicklung 
und Planung  
 
Die Arbeitsgruppe zu diesem Handlungsfeld 
möchte in Nürtingen über das Konzept der 
Hoffnungshäuser Öffentlichkeit herstellen und 
im Gespräch mit Sozialbürgermeister Osswald, 
Esslingen näher in Erfahrung bringen, warum 
die Stadt Esslingen dieses umgesetzt hat. Die 
Idee ist es, ihn eventuell in den KA einzuladen, 
damit er direkt vor Ort in Nürtingen berichten 
kann.  
 
Herr Dr. Fridrich äußert, dass durchaus die 
Sorge einer Zweiklassen-Gesellschaft besteht, 
die mit dem Bau solcher Objekte einhergehen 
könnte. Herr Singler möchte dieses Thema 
zunächst mit BM Bürkner besprechen.  
 
Die Frage stellt sich, wie dieses Vorhaben 
finanziert werden kann. Dafür braucht es 
überzeugende Argumente und ausreichend 
Expertise von Seiten der Stadt, so der 
Oberbürgermeister.  

 

8. Sonstiges  LAKA-Vollversammlung und Landesfachtag 
im November in Mannheim 

 
 
 



Frau Ramadan berichtet von der LAKA-
Vollversammlung am 24.11.23 und dem 
Landesfachtag am 25.11.23 in Mannheim. Bei 
der Vollversammlung waren viele kommunale 
Migrantenvertretungen aus ganz Baden-
Würrtemberg vertreten. Unter anderem ging es 
um den Appell des Landesverbands der 
kommunalen Migrantenvertretungen Baden- 
Württemberg zur Unterzeichnung der 
Städteerklärung „Unsere Städte – unsere 
Stimme“, der sich an den Deutschen Städtetag 
richtet. Dieser ruft die Oberbürgermeisterinnen 
und Oberbürgermeister dazu auf, die 
Städteerklärung des europäischen Netzwerks 
VRAR – voting rights for all residents zu 
unterschreiben und die Einführung des 
kommunalen Wahlrechts für 
Drittstaatsangehörige zu unterstützen.  

Das Netzwerktreffen, so Frau Ramadan, bot 
einen Empowerment-Raum, um sich als 
Gremium gegenseitig zu unterstützen und 
seine politischen Erfahrungen aus den 
Kommunen auszutauschen.  

Eine Vertiefung der inhaltlichen Themen soll 
bei der konstituierenden Sitzung am 07.02.24 
erfolgen.  

Veranstaltung „Türkischer 
Rechtsextremismus in Deutschland“ am 
16.11.23 in Stuttgart  

Frau Dr. Deniz, Frau Ramadan und Frau 
Saliari haben an dieser Veranstaltung 
teilgenommen. Sie reiht sich ein in die 
Veranstaltungsreihe „Rechtsextremismus und 
Ultranationalismus in der 
Migrationsgesellschaft“, organisiert unter 
anderem von der LAKA.  

Der Schwerpunkt lag am 16.11. auf die 
sogenannten Grauen Wölfe, die als äußerst 
rechtsextremistisch und antisemitisch gelten. 
Wer genau ist diese Gruppierung? Welche 
Ideologien verfolgen ihre Anhänger? Wie 
werden sie in der Gesellschaft 
wahrgenommen? Welche pädagogischen 
Handlungsansätze gibt es, um ihren 
extremistischen Anschauungen zu begegnen? 
Mit diesen Fragen beschäftigten sich die 
Referentinnen und Referenten und die 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer.  

 
 



Beitrag des Fachrats für die Internationalen 
Wochen gegen Rassismus 2024 

Der Fachrat beschließt, bei den Internationalen 
Wochen gegen Rassismus 2024 mitzumachen. 
Er wird sich am Aktionstag “Nürtingen ist bunt“ 
am 16.03.24 mit einem Stand in der Innenstadt 
beteiligen. Der Fachrat möchte Farbe 
bekennen und sich deutlich gegen Rassismus 
positionieren. Der Infostand bietet eine gute 
Gelegenheit, mit Passanten und Passantinnen 
ins Gespräch zu kommen und auf die 
anstehenden Kommunalwahlen im Juni dieses 
Jahres aufmerksam zu machen bzw. die Leute 
zu animieren, zur Wahl zu gehen und 
demokratische Parteien zu wählen.  

Die Sitzung endet bereits um 20.00 Uhr, da 
das Gremium zum Ende seiner Amtstätigkeit 
gemeinsam zum Abschluss Essen geht (s. 
auch Tagesordnungspunkt 5).  

 

gez. Dr. Yildiz Deniz  


